

Les p'tits collé

(Le journal de la 403 du collège de Bras-Panon)

Trimestriel

N° 1 (Gratuit)

Lundi 27 mai 2019

Sommaire :

Actualité du collège

* Les rencontres :

- La 403 rencontre une écrivaine (p. 3)



- Les 601 et 602 rencontrent un réalisateur (p. 3)



* Voyage Rome/Valmeinier (p. 2)

* Projet No gaspi (p. 2)

* Les jeunes sapeurs-pompiers et le Relais pour la vie (p. 3)

* Un nom pour le collège ? (p. 2)

* SOL : l'armoire à livres (p. 3)

Orientation

Interview d'un responsable technique de l'université

Détente

Devinettes (p. 4)

Section Danse : Les vice champions

La section danse du collège de Bras Panon a eu la chance de pouvoir participer au **Championnat Académique de danse** qui s'est déroulé au Téat Champ Fleuri le 3 avril 2019.

Accompagnés de Mme Farro, professeure d'EPS et de danse en UNSS, la Section danse a représenté le collège à cet événement avec leur chorégraphie « **Piton de la Fournaise** » qu'ils ont construite avec l'aide de Mme Haulin.

Les danseurs étaient également accompagnés par Jhana, jeune officielle et Clélie, jeune reporter qui les ont beaucoup aidés pour la préparation et le passage sur scène.

Cette expérience a été exceptionnelle pour les nouveaux élèves arrivés cette année. C'était le dernier Championnat Académique pour les 3^{ème} : Léane, Hanna, Océane, Julie, Célia et Skandassamy.

Les résultats sont tombés : nous restons les vice champions de la Réunion.

Nous remercions spécialement Mme Farro pour tout ce qu'elle nous a apportés, ses passionnantes cours de danse, sa joie de vivre et c'est grâce à elle si nous sommes actuellement 2^{ème} à la Réunion.

Clélie



L'actualité du collège

Voyage à Rome et à Valmeinier

Le voyage à Valmeinier et à Rome est un voyage qui a été organisé par certains personnels du collège (CPE, Professeur de français, Professeur d'EPS et adjoint TICE).

Au mois de juin 2018 les professeurs nous ont distribué les papiers proposants la participation au voyage. Pour y participer, il fallait faire un exposé sur un des monuments de Rome de notre choix. Ensuite, un tirage-au-sort a été mis en place lors d'une réunion en début d'année scolaire 2018-2019 pour sélectionner les élèves qui allaient faire partie du voyage.

Des ensachages ont été organisés pour pouvoir récolter de l'argent pour aider à financer le voyage. Le vendredi 15 février, les professeurs participants au voyage nous ont préparés une sortie pour apprendre à mieux nous connaître : activités culturelles sur les monuments de Rome et cohésion de groupe le matin, puis sortie à la Rivière des Roches pour pratiquer des activités telles que le rugby, le football, le disc-golf...l'après-midi.

Le départ a eu lieu le dimanche 3 mars 2019 ; certains élèves prenaient l'avion pour la 1^{ère} fois. Quelle joie !

Ensuite nous avons pris le train pour Lyon, puis le bus jusqu'à Valmeinier (Alpes). A notre arrivée, nous avons tout de suite fait une bataille de boule de neige. Nous avons rencontré l'animatrice qui était très gentille. Tous les matins nous avons fait du ski et l'après-midi d'autres activités dans la neige (raquette, luge...) Un soir, nous avons organisé une boum puis le soir suivant, nous avons mangé une délicieuse fondue savoyarde.

La 2^{ème} semaine : destination Rome et visite de ses monuments célèbres. Nous étions impressionnés par la grandeur de cette ville. Tous les jours, nous avons visité des monuments différents. Notre préféré : le Colisée. Après une semaine à Rome, nous avons fait 24 heures de bus et arrivés à Paris, nous avons pris l'avion pour retourner à la Réunion. Malgré notre tristesse de la fin de ce séjour, nous gardons en mémoire des moments inoubliables.

Nikita, Vanille

Projet No gaspi

« **No Gaspi** » est un projet mené par le conseil de vie collégienne (CVC). C'est un concours mis en place par le département de la Réunion pour lutter contre le gaspillage alimentaire en restauration scolaire car dans les cantines le gaspillage y est impressionnant et nuit au développement durable. Ce concours permettra à 15 collèges de remporter une subvention départementale afin de mettre en place des actions de sensibilisation et de lutte contre le gaspillage.

Nous avons donc voulu savoir combien de tonnes de déchets consommables ou pas sont jetés à la cantine du collège. Pour cela une semaine par mois les élèves devront trier ce qui leur reste sur leurs plateaux puis les déposer dans 4 bacs différents (le pain/ les pots de yaourt/ les épluchures et os/ le reste).

Les bacs sont ensuite pesés. Le bilan des dernières pesées est énorme. Il faut maintenant réfléchir à comment réduire ces déchets.

Clémie, Hervé, Armand

Quel nom pour notre collège ?

Les élèves du collège ont pu participer au projet d'attribution du nom du collège. Du 26 au 31 mars, ils ont été invités à voter pour le personnage préféré (après avoir écouté des documents audio).

Ce projet a été mené grâce aux travaux des élèves lors de la **commémoration de l'abolition de l'esclavage** en décembre dernier au collège. C'est pour cela que les noms proposés sont des noms qui ont marqué l'histoire de l'esclavage à la Réunion : Anne MOUSSE, Fanny DESJARDINS, Jean-François Nicole ROBINET DE LA SERVE, Louis TIMAGENE HOUAT.

Les résultats du vote publiés au conseil d'administration montrent que Fanny Desjardins a obtenu une majorité de voix. Ces résultats ont été transmis au Département qui prendra la décision finale.

Aurore, Noémy, Aurélia

L'actualité du collège

La section Jeunes sapeurs-pompiers

La première section JSP collège sur l'île de la Réunion a été créée au collège de Bras Panon pour les élèves de 5^{ème} en 2017-2018.

Lorsque nous étions en 5^{ème} une section Jeunes sapeurs-pompiers nous a été proposée. Nous avons eu des révisions avec des professeurs; pendant les pauses méridiennes. Les tests ont été faciles pour certains et difficiles pour d'autres. Après le test écrit (mathématiques, français, histoire-géographie, EMC) quelques élèves n'ont pas été sélectionnés. 15 ont ensuite participé au test physique (courses, pompes...)

Pendant cette formation nous avons participé à des événements très importants: Le relais pour la vie, l'armistice, la remise des galons de la 2^{ème} année, le cross des JSP, la foire de Bras-Panon...

Et à la rentrée le collège a créé deux classe de 8 JSP chacune. Tous les jeudis après-midi 3 H de cours sont inscrits à l'emploi du temps : nous sommes allés au champ de foire pour faire les manœuvres. La CPE a mis en place des devoirs faits pour les JSP (avec un AED et un pompier volontaire) afin de réviser les cours ,

Noah V., Noah H. Noémy,

Le relais pour la vie avec les jeunes sapeurs pompier du collège de Bras Panon

Le Relais pour la vie est un rassemblement festif, sportif et convivial en faveur de la lutte contre le cancer . Les participants forment des équipes de marcheurs et de coureurs qui se relaient sur un parcours pendant 24 heures : **les 6 & 7 avril**.

Pour la deuxième année la section jeunes sapeurs pompier du collège a participé à ces 24 h avec l'association « **Les porteurs d'espoir** ». On était la plus grosse équipe ; nous nous sommes relayés avec les formateurs et les autres membres de l'association. Nous avons été fiers de nous lorsqu'on a appris que nous étions premiers car nous avons bien couru.

Noah H.

Rencontre avec une écrivaine au CDI



L'auteure **Annelise Heurtier** est venue à notre rencontre ici au collège de Bras-Panon le 11 avril dernier. Nous l'avons accueillie chaleureusement avec un petit café et des gâteaux.

Ensuite on lui a posé des questions sur son parcours d'écrivaine, puis quelques élèves ont présenté certains de nos travaux inspirés de ses livres (*Envole-moi*, *Sweet-Sixteen*, *La fille d'avril* ...) Nous avons écrit des poèmes, des cartes d'identité sur les personnages et réalisé des dessins en lien avec ses œuvres.

Nous avons passé un agréable moment avec cette auteure très sympathique. Deux heures de pur bonheur !

Tamara, Amandine, Lauryne

Rencontre avec un réalisateur



A l'occasion de l'événement final de **Cinétoil égalité** , les élèves de **601 et 602** ont pu voir le vendredi 3 mai au Cinépalme le film « **Comme des garçons** » (En 1969, un journaliste monte la première équipe de foot féminin). Après la projection ils ont pu échanger avec le réalisateur **Julien HALLARD**.

INAUGURATION DE L'ARMOIRE SOL



Un délégué de chaque classe a été invité pour l'inauguration de l'armoire « **silence on lit** ». Le Principal nous a expliqué à quoi servait « **SOL** ». Puis une professeure a désigné les coups de cœur du **concours de couvertures de livres** pour chaque niveau. La plus belle était celle d'une élève déléguée présente, et c'est elle, qui a été choisie pour couper le ruban de l'armoire **SOL**. Nous avons ensuite choisi un livre dans un carton et nous les avons placés dans l'armoire . Cette armoire qui est en libre accès (à coté de la vie scolaire) permettra aux élèves qui n'ont pas de livres d'en avoir un.

Vanille

Notre avenir

Les cordées de la réussite à l'Université

Plusieurs élèves de 4^{ème} ont été sélectionnés pour participer à la journée des cordées de la réussite à l'Université de la Réunion.

A notre arrivée on nous a offert un petit déjeuner puis il nous ont donné des badges. Nous avons ensuite assisté à une conférence du président de l'université, Frédéric Miranville. Nous avons commencé nos activités (domaines du journalisme, informatique...) et à midi nous sommes partis déjeuner à la cafétéria. Dans l'après-midi on nous a présenté des formations puis vers 16h nous sommes rentrés au collège.

Hervé

Interview d'un Responsable Technique au sein de l'Université de la Réunion

Nous avons interrogé un responsable du Pôle Exploitation Audiovisuelle et Multimédia de l'Université de la Réunion au sein de la Direction des Usages du Numérique. Il travaille à l'Université depuis 18 ans mais cela fait 8 ans seulement qu'il est sur ce poste.

1- En quoi consiste votre métier ?

Mon rôle est d'accompagner les professeurs sur les outils numériques et les aider à les diffuser dans le cadre de leur enseignement ou leur recherche.

2- Quels études avez-vous faites ?

J'ai passé un bac L (Cinéma Audiovisuel), puis j'ai fait un BTS Communication des Entreprises avant de valider une Licence en Sciences de l'éducation.

3-Quelles sont les principales missions/activités que l'on vous confie?

Je fais équiper les salles et amphithéâtres de systèmes de projection vidéo (vidéoprojecteurs, toiles de projection, écrans plats LED) de sonorisation (amplificateur, enceintes, microphones), et également de visioconférence.

4- Selon vous, quelles sont les principales qualités nécessaires pour faire votre métier?

Il faut avoir des compétences techniques mais il faut surtout savoir observer et écouter.

5- Quelles sont vos conditions de travail?

J'ai mon propre bureau et j'ai à ma disposition du matériel technologique haut de gamme pour me permettre d'effectuer convenablement mes tâches. Je travaille donc dans d'excellentes conditions.

6- Quelles sont les contraintes liées à votre métier?

Mon métier comporte une double contrainte : tout d'abord la contrainte horaire (selon les types d'événements mes horaires vont être modulables), mais aussi la contrainte des déplacements (je suis susceptible d'intervenir sur l'ensemble des sites universitaires y compris ceux du Sud).

Adèle, Lauryne, Théa

Détente



Pourquoi est-ce que les mexicains mangent-ils aux toilettes ?

Parce qu'ils aiment manger épice

Quel est le bar préféré des espagnols ?

Le Bar-celone

Pourquoi dit-on que les poissons travaillent illégalement ?

Parce qu'ils n'ont pas de FISH de paie.

Pourquoi est-ce que les livres ont-ils toujours chaud ?

Parce qu'ils ont une couverture

Que se passe-t-il quand 2 poissons s'énervent ?

Le thon monte

Noah V, Ludovic, Warren, Julien G.

Les p'tits collé

Collège Bras-Panon

Directeur de publication :
M. ABLANCOURT

Les rédacteurs : les élèves de 403
BEBEAU Sabine
TECHER Alice

Logiciel utilisé Libre office writer